

# 保護者の心の声に耳を傾けて

埼玉 特別支援学校教員

# 鈴木こずえ



埼玉の障害者まつりに太鼓サークル  
で出演

語りつべせない保護者の歩み

保護者と出会い、子育てについて話を伺うたびに、今日に至るまでにどれほどの語りつくせない経験を積み重ねてきたのだろう、と圧倒されます。どの保護者も、わが子の誕生から今日までの歩みを記すと、分厚い自伝書になることでしょう。いや、書き尽くせないほどの人生だと思います。

揺れるわが子の子育て

に泣かれた等、お母さん方の言葉の背景にある事実。障害児を育てるというのは、自分の価値観を根底からひっくり返すほどの日々の積み重ねであり、お母さん方の子育ての歴史と今を思うと言葉がなくなります。

をもつ子どもを育てるなかでは、育てにくさに苦しんだりできなさばかりに目がいつたり、他の子やきょううだいと比べてしまったり、周りに迷惑をかけてしまうと敏感になつたり、保護者の心の在り方はとても揺れるものだと思います。

その一言か

そんななかでの相談窓口の方、療育の方、ママ友、教師等からかけられる言葉の数々。理解してほしい相手だからこそ、逆に傷ついてしまうことも多々あるのではないでしようか。わが子が一人目と比べて発達が遅いなどで、恐る恐る子

その年齢経験なりではの子ども・保護者との向き合いで方

扉を叩いた時、あるいは保育園や小学校の担任に相談した時の返答を、一言残らず記憶されているお母さんは、この声をよく聞きます。ですからも、将來誰かにみて就学前の施設等とつながります。

教員経験が浅かつたり、若かつたり、子育てが未経験たりするなど、保護者にどう思われているのかと不安になることもあります。若さは一つの魅力です。経験年数を超える感性もあります。みずみずしい感性、子どもとの年齢の近さという強みがあります。子育てを経験していないというのは、子育てを経験していないという経験です。ぜひ今の自分に自信をもつて保護者と向き合ってほしいと思います。その年齢、その教師の歩んできた人生ならではの子どもとの向き合い方、保護者との向き合い方があるにちがいありません。また、子どもと向き合っている姿を見れば、おのずと保護者はどんな教師なのかがわかると思います。どんなに繕つても、口だけの教師は口だけの教師。不器用でも子どもと真摯に向き合っていたら、保護者にその思いは伝わるのではないか。いりようか。